
ATA DA COMISSÃO DE ORGANIZAÇÃO DA VIII CONFERÊNCIAS 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO 
 
Aos dezessete dias de março de 2009, reuniram-se na sede do COMAS-SP os 
Conselheiros da Comissão Organizadora das Conferências de Assistência Social 
2009. Estando presentes os Conselheiros: Carlos Nambu, Silvana Cappellini, 
Dirceu Omae, Valéria da Silva Reis Ribeiro, José Wilson Bernardes; representando 
a Secretaria Executiva do COMAS-SP, Lourdes Palhas, (Secretária Executiva), 
Daiane e Conceição, as Sras. Kátia e Márcia representando o Espaso, a Sra. 
Nazaré e Sr. Paulo representantes do FAS, a Sra. Elisabete representando FEBAS e 
a Sra. Claudia representando o FMDCA; ausências justificadas Dulcinea Pastrello,  
Edison Ferreira da Silva. No início da reunião o coordenador Carlos Nambu sugeriu 
como pauta: discussão do TR; material gráfico para as conferências regionais e 
material gráfico da municipal, anexo a esta ata; discussão do papel dos membros 
da Comissão Organizadora nas reuniões com as CAS. A Sra. Kátia informa que no 
dia 18 irá encaminhar o TR para o PNUD, o qual tem 5 dias úteis para analisar o 
material, e se estiver correto o mesmo será divulgado por trinta dias, que é o 
prazo final para a entrega das propostas. Se houver três propostas válidas e não 
houver interposição de recurso, o contrato será assinado em 20 de maio. Dessa 
forma, não há possibilidade de iniciar as Pré conferências no dia 01 de maio 
conforme deliberado, ficando como data indicativa o período de 15 de junho a 06 
de julho para a realização das mesmas, devendo haver 3 conferências por 
semana. Com relação às reuniões com as CAS para a definição dos representantes 
da sociedade civil e governo que irão compor as Comissões regionais, bem como a 
escolha de seus coordenadores, a Sra. Kátia informou as datas e horário das 
mesmas, a saber: 23/03 – CAS Sudeste às 14 horas, no Espaso, R. Pedro de 
Toledo 1529 – Vila Clementino; 24/03, CAS Sul às 14 horas; 27/03 – CAS Norte 
às 10 horas; 01/04 CAS Centro Oeste  às 14 horas; 03/04 CAS Leste às 14 horas. 
Os locais serão informados posteriormente. Os membros da comissão escolheram 
as regiões, e definiu-se o relator de cada macro região, conforme quadro anexo. A 
Sra. Katia irá informar os endereços até o dia 18 de março. O coordenador Carlos 
propõe que os endereços sejam enviados para o mailing grupos da Conferência, 
para que os Fóruns façam a divulgação, e a Sra. Katia sugere também que seja 
feita divulgação através do mailing do COMAS. O coordenador Carlos solicita que 
seja encaminhada ao Conselho Diretor, a necessidade de substituição de membro 
da Comissão Organizadora das Conferências. Passou-se para a discussão da Pauta 
das reuniões com as CAS. A Sra. Katia informou que no Espaso estão produzindo 
um Power Point de alinhamento conceitual baseado na Resolução de 
Normatização. Serão passadas informações sobre o que é Conferência, quais suas 
etapas – pré conferências, municipal, estadual e nacional; responsabilidade e 
atribuições das comissões regionais e escolha dos representantes da sociedade 
civil e governo e os coordenadores da comissão regional. Será distribuída cópia da 
Resolução para os participantes. No momento da escolha dos representantes, 
ficará projetado slide contendo as atribuições dos membros da Comissão. Definiu-
se que o coordenador Carlos será o mediador de todas as reuniões. A Sra. Katia 
providenciará a lista de presença para o dia da reunião, contendo o nome, 
telefone, email, RG e organização e o convite para divulgação, cujo modelo foi 



aprovado pelos membros da Comissão. Com relação ao material gráfico das 
Conferências a Sra. Valeria apresentou a especificação de cada item, conforme 
quadro anexo, e a sra Katia informou que o material da Municipal é da 
responsabilidade da Assessoria de Metodologia e o das Pré-Conferências será 
providenciado por SMADS. Finalizando o Coordenador Carlos solicitou que além da 
substituição do Conselheiro na Comissão, que a Sra. Lourdes apresente também 
para o Conselho Diretor a discussão relativa aos materiais gráficos e a alteração 
do cronograma no que se refere ao período de realização das pré-conferências, 
para que entrem como pontos de pauta. Nada mais havendo a ser tratado, eu, 
Silvana Cappellini, lavrei a presente ata que foi revisada por todos os membros da 
Comissão. 
  
 
 


